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— Владимир Алексеевич,
регионов, которые в
этом году смогли увели�
чить собираемость нало�
гов, в России можно по
пальцам пересчитать. За
счет чего нашей области
удалось увеличить налого�
вые поступления?

— Должен сказать, что
тверской регион действи�
тельно один из немногих
субъектов Федерации, где
выросла собираемость нало�
гов. За 7 месяцев этого года,
то есть на 1 августа, рост со�
ставил 103% к аналогичному
периоду прошлого года. Рост
платежей обеспечен по всем
налогам, за исключением на�
лога на прибыль. Разумеется,
налоговая служба не сидела
сложа руки, но тем не менее
налоги — дело вторичное, их
собираемость напрямую за�
висит от того, насколько ак�
тивно развивается экономи�
ка. Сегодня экономическая
ситуация в регионе, как и в
целом по России, достаточно
сложная. Но несмотря на то,
что многие предприятия ока�
зались в тисках экономичес�
кого кризиса, вплоть до пол�
ной остановки производства,
в нашем регионе в отличие
от других субъектов Федера�
ции нет крупных промыш�
ленных гигантов, от которых
зависит абсолютно все. Если
это монопредприятие рабо�
тает, значит, регион живет.
Не работает — жизнь оста�
новилась. В Тверской области
экономика диверсифициро�
ванная, поэтому если налоги
не поступают от одних пред�
приятий, они поступают от
других, которые переживают
кризис менее болезненно. Та�
кая диверсифицированность
тверской экономики, а также
реализация инвестиционных
проектов на территории об�
ласти позволяют относитель�
но спокойно переживать эко�
номический кризис, не допус�
кая бюджетного кризиса. Это
во�первых. Во�вторых, в усло�
виях экономического кризиса
возрастает роль региональ�
ных и местных налогов. Мы
их часто называем имуще�
ственными налогами. Это
транспортный налог, налог
на имущество организаций,
земельный налог и налог на
имущество физических лиц.
Это самые статичные налоги,
и величина их напрямую не
зависит от условий хозяйство�
вания, от развития экономи�
ки и влияния на нее финан�
сово�экономического кризиса.
Надо признать, что до недав�
него времени администриро�
вание имущественных нало�
гов осуществлялось по оста�
точному принципу, т.к. затра�
ты на их администрирование
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были больше, чем доходы от
них. В настоящее время в
связи с переходом на новые
принципы налогообложения
имущества на основе рыноч�
ной (кадастровой) оценки
эти налоги становятся бюд�
жетообразующими. Понимая
это, у нас в области с 2007
года действует областная це�
левая программа «Обеспече�
ние повышения собираемос�
ти налогов», которая предус�
матривает целый комплекс
мероприятий, направленных
на улучшение администриро�
вания региональных и мест�
ных налогов, начиная от ак�
туализации баз данных для
начисления имущественных
налогов и заканчивая нетра�
диционными формами рабо�
ты с должниками с использо�
ванием мобильных офисов
налоговой службы и про�
граммного комплекса «По�
ток» ГИБДД. Как результат,
собираемость транспортного
налога у нас сейчас 127% к
уровню прошлого года, налог
на имущество организаций
— 112%, земельный налог
дал рост в 170%, хорошие
темпы роста и по налогу на
имущество физических лиц.

Кроме того, на уровень
налоговых поступлений по�
влияла контрольная работа
налоговых органов: при
меньшем количестве прове�
рок налоговыми органами в
ходе контрольных меропри�
ятий доначислено более
миллиарда рублей, причем
400 миллионов уже поступи�
ли в бюджет.

— После расширенного
заседания вашего ведом�
ства, которое проходило
у нас в Тверской области,
пошла бурная информаци�
онная волна о том, что
компании не смогут сни�
мать со счета деньги на
выплату зарплаты со�
трудникам, пока не пере�
числят в бюджет налог
на доходы физических лиц
(НДФЛ). Эксперты начали
говорить о том, что это
давление на бизнес, кото�
рый воспримет это в
штыки и начнет эконо�
мить на сотрудниках сво�
их предприятий. С чем
связана эта инициатива и
согласны ли вы с тем, что
она может привести к
тому, что зарплаты сно�
ва уйдут в тень?

— Действительно, подоб�
ная инициатива прозвучала в
докладе руководителя ФНС
России Михаила Павловича
Мокрецова, но она далеко не
новая. Раньше тоже, прежде
чем пойти и получить деньги
в банке на заработную пла�
ту, нужно было представить
платежное поручение на уп�

лату подоходного налога. Эта
схема работала всегда, и мне
не понятно, почему сейчас
вдруг начали говорить о том,
что таким образом мы загу�
бим налогоплательщика. На�
лог на доходы физических
лиц — это налог не на пред�
приятие, а на граждан, физи�
ческих лиц, а предприятие
просто выступает в роли на�
логового агента. Выплатил
работодатель зарплату на
миллион рублей, значит, 13%
с этой суммы нужно удер�
жать и перечислить в бюд�
жет. Если он не перечисляет,
то это, во�первых, уже статья
УК за пользование чужими
средствами, а во�вторых, на�
рушаются права работников,
так как при покупке жилья
или оплате обучения и лече�
ния они имеют право подать
заявление на возврат подо�
ходного налога. И при чем
здесь страдания бизнеса?
Другое дело, что сейчас воп�
рос об уплате этого налога,
можно сказать, бесконтроль�
ный. Если по НДС, налогу на
прибыль и другим налогам
налогоплательщик представ�
ляет налоговую декларацию
и если он не уплатил эти на�
логи, к нему тут же применя�
ются меры принудительного
взыскания, вплоть до закры�
тия счетов. А по подоходному
налогу отчетности (деклара�
ции) нет, и пока не пройдет
выездная налоговая провер�
ка, мы можем и не знать, уп�
лачен ли налог.

— Получается, что во
время кризиса выгодно
экономить на подоходном
налоге. Это же самый де�
шевый кредит. Можно не
перечислять налоги, а на�
логовики об этом узнают
только в ходе выездной
проверки.

— К сожалению, вы пра�
вы, и мое мнение, которое я
не раз озвучивал на совеща�
ниях, что надо вводить нало�
говую декларацию по
НДФЛ. Тогда налоговый
орган будет иметь возмож�
ность отслеживать его на�
числение и поступление в
режиме реального времени.
Декларация представлена, и
если налог не уплачен, в
оперативном порядке будут
приниматься меры принуди�
тельного взыскания.

— Очевидно, деклари�
рование подоходного нало�
га будет содействовать и
тому, чтобы меньше ра�
ботодателей уходило в
теневую экономику. На
сегодняшний день, по не�
которым оценкам, в тень
ушло 25% российского биз�
неса, причем настолько
глубоко, что некоторые

Таблица налогового
умножения

Народ хочет знать
26 сентября состоялась пря$
мая линия с губернатором
Тверской области Дмитрием
Зелениным. Главе региона
было задано рекордное коли$
чество вопросов. Ответ полу$
чил каждый участник диалога

С 14 по 26 сентября все жи�
тели Тверской области могли
задать свой вопрос губернато�
ру. Причем способ общения с
главой региона можно было
выбрать любой: к традицион�
ным звонкам в приемную,
почтовым отправлениям и
вопросам на официальном
сайте администрации Тверс�
кой области в этом году доба�
вился личный блог губернато�
ра в Интернете. Стоит отме�
тить, что губернаторов� бло�
геров в России очень мало. А
тех, кто использует свой блог
для прямого общения с жите�
лями региона, — вообще еди�
ницы.

Прямая линия с Дмитрием
Зелениным прошла 26 сен�
тября. С 11.15 до 12.20 —
больше часа  глава региона
отвечал на наболевшие воп�
росы жителей в прямом эфи�
ре на телеканалах ГТРК
«Тверь» и «Пилот». Всего
было задано 2019 вопросов. В
прошлом году их было почти
вдвое меньше — 1089. По
сравнению с предыдущими
прямыми линиями перечень
актуальных тем для разговора
остался практически неизмен�
ным: жилищно�коммунальное
хозяйство, социальное обеспе�
чение, здравоохранение, бла�
гоустройство территорий. Об�
щение с главой региона про�
ходило через шесть площадок
прямого эфира, организован�
ных в Весьегонске, Вышнево�
лоцком районе, Кимрах, Не�
лидове, Осташкове и Твери.
Наибольшую активность
проявили жители областного
центра, а также Осташковско�
го, Бежецкого, Конаковского,
Бологовского и Калининского
районов.

В Твери самой обсуждае�
мой в этом году стала тема
коррупции в детских садах.
Губернатор признал, что дей�
ствительно такая проблема
существует. Но ее решение
— задача муниципалитетов.
К примеру, в 15 муниципали�
тетах, таких как Нелидово,
Торжок и других,  трудностей
с устройством ребенка в детс�

кий сад нет. А в Твери, чтобы
устранить очереди и, соответ�
ственно, победить корруп�
цию, необходимо 10 тысяч
мест. Этой цифры планирова�
лось достичь еще в  2008
году, однако в связи с кризи�
сом придется продлить этот
срок до  2012 года.

Жителей Осташкова, кото�
рые остались  без горячего
водоснабжения, больше всего
волновало, будет ли решена
эта проблема.   Губернатор
отметил, что ситуация в Ос�
ташкове сложная, и проблема
прежде всего в управлении. О
какой социальной стабильнос�
ти в городе может идти речь,
если в самый сложный пери�
од — отопительный сезон
глава ушел на больничный?
Дмитрий Зеленин  пообещал
людям, что возьмет ситуцию
под личный контроль, и горя�
чее водоснабжение будет во�
зобновлено. Жители Спирова
задали вопрос, когда через

железную дорогу, разделив�
шую поселок пополам, будет
построен пешеходный пере�
ход.  Глава региона отметил,
что это проблема не только
Спирова, но и Калашникова,
Крючкова и ряда других стан�
ций. РЖД делает переходы,
но в недостаточном количе�
стве, а поезда при этом идут
бесшумно и с огромной  ско�
ростью. Вопрос касается преж�
де всего безопасности жителей
региона, поэтому проблема с
переходами непременно бу�
дет решена. В частности, для
строительства перехода в
Спирове уже завозят строи�
тельные материалы.

Для жителей Нелидова
наиболее актуальным оказал�
ся вопрос, связанный с ремон�
том федеральной трассы
«Балтия», особенно участок,
который проходит по терри�
тории Нелидовского района.
Губернатор сообщил, что ре�
монт магистрали должен за�
вершиться в 2011 году. Но са�
мое главное, чтобы качество
этого ремонта не оставляло
желать лучшего. Глава регио�
на рассказал, что он лично ви�
дел, как асфальт на трассе

клали прямо в воду, и попро�
сил нелидовцев сообщать обо
всех подобных случаях. В
Кимрах поинтересовались,
есть ли контроль со стороны
областной власти за каче�
ством предоставляемых насе�
лению услуг — ЖКХ, меди�
цинских и других. Губерна�
тор ответил, что и порядок
контроля, и сам контроль, бе�
зусловно, существуют. При�
чем довольно жесткий,
вплоть до того, что руководи�
тели, допустившие серьезные
нарушения, снимаются с дол�
жности. Жители Вышнево�
лоцкого района попросили
главу региона помочь ферме�
рам с реализацией их продук�
ции по приемлемым ценам. В
ответ губернатор возразил,
что никто не мешает нашим
сельхозпроизводителям реа�
лизовывать свою продукцию,
а некоторые цены в Твери
даже выше, чем в Москве.
Кроме того, в этом году на

развитие сельского хозяйства
выделено 930 миллионов из
областного бюджета и 800
миллионов — из федерально�
го. Программы работают, и
ими нужно пользоваться, тог�
да цены на наших рынках
будут снижаться.

Что же касается тех жите�
лей региона, которые не ус�
пели задать свои вопросы в
прямом эфире, то им губер�
натор ответит письменно. В
своем блоге Дмитрий Зеле�
нин поблагодарил всех участ�
ников диалога. На днях  там
же появятся итоги прямой ли�
нии. Но на этом общение с
Дмитрием Зелениным не за�
канчивается. Задать ему воп�
рос через блог можно в лю�
бое время. Тверской губерна�
тор всегда открыт для обще�
ния, тогда как некоторые гла�
вы подходят к этому вопросу
формально. К примеру, на
официальном сайте прави�
тельства Пензенской области
можно увидеть категоричную
надпись: «Данная прямая ли�
ния уже завершилась. Вопро�
сы больше не принимаются.
Задано вопросов: 7».
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Всего Дмитрию Зеленину задали 2019

вопросов. В прошлом году их было почти

вдвое меньше — 1089.


